

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Insiste EU con drones... Sheinbaum dice: ¡no!. **El Universal:** Ubican contrabando de combustibles en 4 puertos. **La Jornada:** Cayó 9.3% la tierra sembrada en México. **Excélsior:** División propina revés a Morena en el Senado. **El Heraldo de México:** Pide a Morena frenar campañas anticipadas. **Milenio Diario:** "Nadie se adelante para 2027", sugiere Sheinbaum a Morena. **El Financiero:** Prepara EU lista de países para posibles acuerdos comerciales. **El Economista:** Trump mete más presión a China y agudiza la crisis de las bolsas. **El Sol de México:** EU considera atacar con drones a narcos. **24 Horas:** FGR: hay restos con huellas de cremación. **Reporte Índigo:** Estrategia exitosa. **Eje Central:** Llama Sheinbaum al orden a la senadora Chávez.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Apretarán a alcaldías tras falla en concierto. **El Universal Cd.:** Notificarán las alcaldías de los eventos masivos. **La Jornada Cd.:** Banquetas en CDMX, amenaza cotidiana. **El Sol de México Cd.:** Frontón quiere hotel. **24 Horas Cd.:** Recuerdo. **Eje Central Cd.:** Hay menos delitos de alto impacto: Brugada.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Las personas en estado de postración, así como sus personas cuidadoras primarias, podrán participar activamente en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, tanto en el registro de proyectos como en la emisión de su opinión ciudadana en la Ciudad de México (CDMX). Al invitar participar en este ejercicio a las personas que se encuentren en esta condición, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** explicó que las personas con alguna discapacidad o en estado de postración, que no pueden acudir a una casilla, así como sus cuidadoras o cuidadores, podrán registrar proyectos hasta el 1 de mayo en la Unidad Territorial de su preferencia, con el fin de proponer mejoras para su comunidad. [Ovaciones](#), [Excélsior \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** ofrece a la población capitalina orientación, asesoría, capacitación y acompañamiento para hacer realidad los proyectos que proponen para mejorar su comunidad a través del Presupuesto Participativo. "Estamos haciendo esto en todas las alcaldías de la ciudad para acompañar a la ciudadanía, invitar a las personas a participar, y decirles que el Presupuesto Participativo es suyo, que luchen por su comunidad y por su pueblo", destacó **Patricia Avendaño Durán, consejera presidenta del IECM**, durante el foro informativo sobre Presupuesto Participativo 2025, que se llevó a cabo en el Multiforo Tlalpan. [El Sol de México \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

Durante la cuarta sesión urgente del proceso electoral local extraordinario del Poder Judicial 2024-2025, el Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó las versiones finales de las boletas y la documentación que se utilizará para el escrutinio y cómputo de la jornada comicial del próximo primero de junio. Los archivos definitivos de las boletas contienen los nombres de las candidaturas por cargo y materia, tal cual se entregarán a la ciudadanía el día de la jornada electoral para que elijan a las candidaturas de su preferencia. [La Jornada \(sitio\)](#), [Los Tubos NL \(sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [Misión Política CDMX \(Sitio\)](#), [Posta CDMX \(Sitio\)](#), [Milenio Noticias 15 a 16](#), [Canal 121 Telefórmula](#), [Milenio Noticias 7 a 8](#), [Canal 121 Telefórmula](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [104.1 Radio Fórmula](#), [1500 Radio Fórmula](#), [104.1 Radio Fórmula](#), [1500 Radio Fórmula](#), [100.1 Stereo Cien](#)

En entrevista, **María de los Ángeles Gil Sánchez, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, explicó el proceso de votación para las elecciones del Poder Judicial que se llevarán a cabo el 1 de junio. Destacó que cada ciudadano recibirá nueve boletas: seis federales y tres locales. Las boletas tendrán diferentes colores y se depositarán en una urna única. Desde el 14 de abril, los ciudadanos podrán consultar en el micrositio del Instituto Electoral los nombres, perfiles y propuestas de los candidatos, así como un simulador para practicar la votación. La **consejera electoral** enfatizó la importancia de que los votantes se familiaricen con el proceso y estudien las candidaturas de su distrito judicial para facilitar su participación el día de la elección. [Canal 21 Capital 21](#)

El número de candidatos para la elección judicial en la Ciudad disminuyó, pues algunos han desistido. La **consejera del Instituto Electoral local (IECM), Melisa Guerra**, explicó que, con corte al 7 de abril, quedan 615 aspirantes, luego de que se recibieron y aprobaron cuatro declinaciones, a la que se suma una petición más. Hasta el 11 de marzo, el **IECM** había aprobado la publicación de 719 candidatos, de un total de 833 postulantes que aparecían en las listas que entregó el Congreso local. [Reforma](#)

En entrevista, **Ernesto Ramos, consejero del IECM** y presidente de la Comisión de Poder Judicial del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, explicó que el próximo 1 de junio de 2025 se votará en la Ciudad de México con un total de nueve boletas: seis federales y tres locales. Ramos detalló las características de las boletas locales: 1. ""Boleta rosada"": para el Tribunal de Disciplina Judicial de la Ciudad de México, donde se vota por tres mujeres y dos hombres. 2. ""Boleta azul"": para magistraturas del Poder Judicial, divididas en 11 distritos, donde se eligen dos mujeres y un hombre. 3. ""Boleta verde"": para jueces y juezas, donde se vota por cinco mujeres y cuatro hombres, con algunas candidaturas en funciones. [96.9 W Radio](#)

El **consejero del IECM, Ernesto Ramos Mega**, escribe: La democracia se construye todos los días, no sólo a través del voto, sino también con el compromiso de quienes acompañan y observan los comicios. La observación electoral, tanto de personas nacionales como extranjeras, fortalece la legitimidad, la transparencia y la confianza en cada elección. En el marco del Proceso Electoral Local del Poder Judicial 2025, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** ha puesto en marcha el Programa de Acompañamiento de Personas Observadoras Electorales Nacionales y Visitantes Extranjeras, con el propósito de que le den seguimiento a esta jornada inédita e histórica. En ninguna otra parte del mundo se ha realizado una elección para renovar el poder judicial de esta magnitud. [24 Horas](#)

Tras la determinación del Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) que permite a funcionarios difundir información sobre la elección judicial, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, adelantó que se pondrá de acuerdo con las autoridades electorales para la difusión del proceso que tendrá lugar el 1 de junio. En conferencia, adelantó que se pondrá de acuerdo con el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y con el Instituto Nacional Electoral (INE) para ver de qué forma el gobierno central podrá aportar información para que la gente sepa de la elección, toda vez que, advirtió, sólo la mitad de la población está enterada. [El Universal](#), [Excélsior](#), [La Razón de México](#), [El Universal \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Cuadratín México \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Excélsior \(Sitio\)](#), [Acustik Noticias \(sitio\)](#), [Regeneración \(Sitio\)](#), [Fernanda Tapia \(Sitio\)](#), [Aquí Sureste QROO \(sitio\)](#), [Imagen Radio \(sitio\)](#), [Luces del Siglo QROO \(sitio\)](#), [Canal 11 Once](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, reveló que el Congreso de la Unión abrirá sesiones extraordinarias de sesiones en el Senado y la Cámara de Diputados después de las elecciones judiciales del 1 de junio, a fin de aprobar un paquete de reformas y leyes que se aplicarán al nuevo Poder Judicial federal. [Excélsior](#)

El candidato a ministro Carlos Odriozola señaló que ante las limitaciones de la autoridad electoral para hacer campaña decidió llevar su proselitismo a Tinder, la popular red social para encontrar pareja. En la plataforma del INE, aseveró que concibe "la función jurisdiccional como un acto de defensa de la gente frente al poder y señaló que "desde hace más de 30 años he defendido a las víctimas que el sistema ignora". [24 Horas](#)

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con la mayoría de tres magistrados, se perfila para modificar el acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE), que permitiría a las autoridades hacer promoción de las elecciones judiciales, que se realizarán el 1 de junio. [Ovaciones](#)

Sacapuntas publica: Es prácticamente un hecho que este miércoles el Tribunal Electoral, presidido por Mónica Soto resolverá que los Poderes de la Unión federal y locales, los OPLE y funcionarios públicos en general sí pueden promover la participación ciudadana en elección judicial. En ese sentido va el proyecto del magistrado Felipe de la Mata, el cual sería avalado por al menos otros dos de sus compañeros de la Sala Superior, con lo que se lograría la mayoría para su aprobación. [El Heraldo de México](#)

¿Será? publica: La mayoría de magistrados del TEPJF darán hoy luz verde para que desde el Poder Ejecutivo se pueda promocionar el voto en la elección judicial, claro, también a los poderes Legislativo y Judicial, por lo que, al parecer, ya nadie se acuerda del transitorio de la reforma en la materia que señalaba que sus reglas se aplicaban de manera literal sin ningún tipo de interpretaciones Lo más preocupante es que tal parece que los legisladores no leen lo que aprueban. [¿Será? 24 Horas](#)

Bajo Reserva publica: Para sorpresa de nadie, nos hacen ver que hoy el Tribunal Electoral definirá si permite al gobierno promover la participación para la Elección Judicial, aunque todo indica que la mayoría estaría a favor de dicha propuesta presentada por el magistrado Felipe de la Mata. [El Universal](#)

Trascendió publica: Hoy el Tribunal Electoral, que encabeza Mónica Soto, prevé emitir otra sentencia, de esas que ya no sorprenden, que permitirá que cualquier gobierno o servidor público se meta a la promoción de la elección judicial, volviendo a corregir el enredo que Morena y sus aliados pusieron en la ley y en consonancia, por cierto, con los deseos de la Presidenta. [Milenio Diario](#)

TECDMX

Línea 13 publica: Vaya que la alegría y la tristeza sólo dura un momento, y si no lo creen basta preguntar al personal en el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECM), donde alrededor del mediodía ya tenían todo listo para que los nuevos magistrados rindieran protesta y asumieran el control. Pero tres horas más tarde se les notificó que los nombramientos se habían caído porque en el Senado de la República la bancada de Morena no tuvo las dos terceras partes de la votación para aprobarlos, por lo que tuvieron que meter reversa y esperar a la celebración para un mejor momento. [ContraRéplica](#)

INE

Este miércoles se inician las campañas electorales para renovar las presidencias municipales de Durango, Gómez Palacio y Lerdo, las tres ciudades más importantes de esta entidad. Las campañas en el resto del estado comenzarán en semanas posteriores, de acuerdo con el calendario del Instituto Nacional Electoral (INE). [El Universal](#)

Split Financiero publica: Resulta que en el Instituto Nacional Electoral (INE) han estado tratando de contratar su servicio de comedor con sistema de autoservicio para el personal de oficinas centrales y CECYRD, en Pachuca, Hidalgo, para el ejercicio de 2025, desde principios de diciembre de 2024, pero a la fecha, no han podido hacer la contratación. Y para ello han realizado tres licitaciones públicas y una invitación a cotizar. Van 4 intentos y no logran ponerse de acuerdo internamente, lo cual ha generado sospechas de que buscan algún beneficio pagable por proveedor adjudicado. [La Razón de México](#)

CONGRESO LOCAL

El Congreso local optó ayer por aplazar la votación sobre el cambio de uso de suelo al predio de Montes Apalaches 525 y, en su lugar, centró la discusión en el siniestro ocurrido el sábado en el Festival Ceremonia y la presunta responsabilidad del Alcalde, Mauricio Tabe. [Reforma](#)

En medio de un intenso y largo debate entre diputados locales de Morena y Acción Nacional, fue aprobado un punto de acuerdo para solicitar al alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, presentar un informe detallado sobre la responsabilidad y trabajos realizados de su administración en la aplicación de los protocolos de Protección Civil en el festival Axe Ceremonia, donde un accidente cobró la vida de dos fotoperiodistas. Aunado al tema de la rendición de cuentas, un grupo de fotógrafos llegó hasta el pleno del Congreso de la Ciudad para guardar un minuto de silencio en memoria de Berenice Giles Rivera y Miguel Ángel Rojas; con las cámaras en todo lo alto y al grito de ¡justicia! pidieron no dejar impunes estas muertes. [24 Horas](#)

Desde el Congreso de la Ciudad de México se perfila una regulación para los espacios de alojamiento en la capital del país durante el Mundial de Fútbol, la cual presentarán al gobierno local en las próximas semanas. Así lo adelantó a Excélsior el diputado Fernando Zárate, presidente de la Comisión Especial de Seguimiento y Vigilancia a la Organización y Desarrollo de la Copa Mundial de Fútbol de la FIFA 2026. [Excélsior](#)

Morena en el Congreso de la Ciudad de México busca tipificar como delito el abandono de un animal en la capital. Quien realice esta acción podría ser sancionado con hasta tres años de prisión y hasta 56 mil 570 pesos de multa. [El Heraldo de México](#)

El Congreso de la Ciudad de México aprobó reformas a la Ley de Vivienda de la capital, cuyo propósito es salvaguardar el acceso a la vivienda con los principios de igualdad y no discriminación. En otras palabras, lo que buscan es garantizar el derecho humano a un techo digno, adecuado a los grupos vulnerables como adultos mayores, mujeres, personas con discapacidad, personas indígenas, afromexicanas, integrantes de la comunidad LBTTTIQ+ y jóvenes de 18 a 35 años. [El Independiente](#)

En los últimos cuatro años, el número de mototaxis en la Ciudad de México ha crecido un 50%, alcanzando más de 12 mil unidades en alcaldías como Tláhuac, Iztapalapa, Venustiano Carranza, Azcapotzalco y Gustavo A. Madero. Este incremento ha generado preocupación por la falta de regulación, lo que pone en riesgo a los usuarios, según advirtió la diputada local Olivia Garza. [Basta, Diario de México](#)

El Congreso capitalino instó a la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez, a reforzar la apertura de válvulas de riego en camellones y parques lineales, utilizando agua tratada para restaurar la flora y garantizar su mantenimiento. Durante la sesión, los legisladores aprobaron un punto de acuerdo presentado por la diputada del PVEM, Rebeca Peralta, quien destacó la importancia de estas áreas verdes para la capital. [Basta](#)

El principal sindicato de toreros mexicanos reveló a EFE que presentará ante los tribunales un recurso de amparo contra la nueva ley que prohíbe los castigos y la muerte en las corridas de toros en la Ciudad de México. La negativa del gremio a torear bajo la nueva ley, aprobada el 18 de marzo en el Congreso de la Ciudad de México, lo confirman cuatro de las principales figuras mexicanas consultadas por EFE. [Diario de México](#)

El Caballito publica: Nos cuentan que, al parecer, los diputados locales de Morena no le bajaron a las críticas contra el alcalde de Miguel Hidalgo, el panista Mauricio Tabe, por la tragedia en el Axe Ceremonia, pero sí a las demandas por parte del Congreso. El domingo, los morenistas Cecilia Vadillo y Víctor Hugo Romo anunciaron que habían inscrito un punto de acuerdo que buscaba la comparecencia del edil panista ante el recinto de Donceles y Allende; sin embargo, ayer, antes de discutirse, modificaron ese documento y solamente le pidieron un informe pormenorizado de estos hechos a don Mauricio. [El Universal](#)

Mensaje Político publica: Morena en el Congreso de la Ciudad de México llevó a la Tribuna el caso del homicidio de los fotoperiodistas Berenice Giles y Miguel Hernández en el concierto "AXE Ceremonia" del Parque Bicentenario, el sábado anterior, aunque pareció que fue más por la 'grilla', por sacarle raja política a la tragedia, que pensando en las víctimas. Legisladores morenistas en ningún momento exigieron al Gobierno de Clara Brugada que a la brevedad los deudos ingresen al sistema de protección de víctimas y se les atienda como tal. [El Independiente](#)

El Secretario de Gobierno de la CDMX, César Cravioto, aseguró que se buscará que las alcaldías fortalezcan sus protocolos de Protección Civil. no sólo previo a un evento masivo, sino durante el desarrollo de los mismos para garantizar la seguridad de los asistentes. [Reforma](#)

Luego de los hechos en el festival Axe Ceremonia en donde perdieron la vida los fotógrafos Berenice Giles y Miguel Ángel Rojas, el secretario de Gobierno capitalino, César Cravioto, anunció que todos los lunes se reunirá con los 16 alcaldes para que informen sobre los eventos masivos previstos y su nivel de riesgo, a fin de que las autoridades estén prevenidas para dar atención. [El Universal](#)

Caminar por las banquetas de la Ciudad de México se ha convertido en una competencia de obstáculos, y para salir bien librados los capitalinos ponen a prueba diariamente sus habilidades para no caer. Aceras desniveladas, con los bloques de cemento descuadrados, levantados, fisurados, en terracería y con grandes huecos es el escenario urbano en las alcaldías; con el más leve descuido, la caída puede ser fatal y de graves consecuencias. [La Jornada](#)

En el primer trimestre de este año, los delitos de alto impacto en la Ciudad de México disminuyeron 11.39% en comparación con el mismo periodo del año pasado. Al dar a conocer el informe de seguridad, la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, destacó que se trata de una reducción histórica sostenida, pues señaló que de 2019 a la fecha estos crímenes se han reducido en 65%, particularmente los homicidios en un 52 por ciento. [Eje Central](#)

NACIONAL

En los primeros seis meses del actual gobierno los homicidios dolosos disminuyeron 14% destacó la presidenta Claudia Sheinbaum Lo anterior, dijo, es gracias a la estrategia de seguridad: atención a las causas; consolidación de la Guardia Nacional: fortalecimiento de la inteligencia e investigación coordinación. [Excélsior](#)

Durante una conferencia de prensa, la titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Rosa Icela Rodríguez, lanzó un contundente llamado a los servidores públicos que no demuestran un compromiso real con la atención a las víctimas de desaparición en el país. Rodríguez, quien ha encabezado distintos esfuerzos federales para coordinar la búsqueda y atención a las víctimas, reiteró que la prioridad debe ser la dignidad humana. [Eje Central](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Frentes Políticos publica: La gobernadora de Tlaxcala, Lorena Cuéllar, vivió su propio reality de rendición de cuentas ciudadana en Xicohtzinco. En pleno evento para presumir obras, le gritaron de todo, que no ha hecho nada, que no hay medicamentos y que la salud es un caos. Ella pidió respeto, como si eso bastara para calmar el hartazgo. [Excélsior](#)

Pepe Grillo señala: La presidenta Sheinbaum adelantó en la mañana que enviará una carta a la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde. La presidenta se definió como una militante con licencia, pero con voz y voto, por eso pedirá a su partido que en el proceso para determinar quiénes serán los abanderados del movimiento para las múltiples elecciones del 2027 se cumplan las reglas, que se respeten los tiempos electorales. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió destaca: Hoy la conferencia de Palacio Nacional será encabezada por las secretarías de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, de Energía, Luz Elena González, quien presentará el plan para ampliar la autosuficiencia en la materia de su responsabilidad, debido a que por primera vez en el sexenio, la presidenta Claudia Sheinbaum no estará debido a que viajó a Honduras para participar en la Cumbre de la Celac. [Milenio Diario](#)